

# REPÚBLICA DE PANAMÁ

## INSTITUCIÓN: AUTORIDAD DE PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR Y DEFENSA DE LA COMPETENCIA

### **Informe Sustantivo de Misión Oficial en el Exterior**

Nombre del Funcionario Jovany Morales, Núm. de Cedula: 4-222-816.

Cargo: Jefe del Departamento de Análisis y Estudios de Mercado

No. Plan. 01 Po. Posic. 211.

Fecha de la Misión: Desde: 11 de abril de 2016 Hasta: 15 de abril 2016.

Número de Cheque: 153870 Monto: B/. 1,600.00

País: Ciudad de México, México.

Misión Oficial: 14ª Edición del Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia; el Foro Iberoamericano de Competencia y la reunión del Centro Regional de Competencia para América Latina.

### **INFORMACIÓN SUSTANTIVA**

**Objetivo de la Participación:** ACODECO participó de la 14ª edición del Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia (FLCC), los días 12 y 13 de abril de 2016, en la Ciudad de México, capital de los Estados Unidos Mexicanos. El evento fue organizado conjuntamente por la Comisión Federal de Competencia Económica de México (COFECE) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones de México (IFT) con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

El objetivo de la participación fue discutir e intercambiar experiencias con los delegados de las distintas Autoridades de Competencia de la región, y expertos en política de competencia de la OCDE y el BID, sobre asuntos relacionados con la promoción de la competencia efectiva en contrataciones públicas, las innovaciones disruptivas y los programas de clemencia.

En esta edición del FLCC, las tres sesiones centrales abordaron los siguientes temas:

Sesión I. Innovación Disruptiva en América Latina y el Caribe: retos de la aplicación de la Ley de competencia y oportunidades de abogacía. Durante esta sesión se examinaron algunos de los retos que enfrentan las autoridades de competencia al momento de aplicar herramientas tradicionales a mercados que experimentan una innovación disruptiva, incluyendo las dificultades asociadas con definición del mercado y las evaluaciones sobre poder de mercado.

Sesión II. Programas de Clemencia en América Latina y el Caribe: experiencias recientes y lecciones aprendidas. La discusión de la sesión se enfocó en las características claves actuales de los programas de clemencia, destacando las diferencias entre programas de amnistía/clemencia a los largo de toda la región.

Sesión III. Promoción de la competencia efectiva en contrataciones públicas.

En la primera parte de esta sesión relativa a la cooperación entre organismos anticorrupción y autoridades de competencia en los procesos de contratación pública, la discusión giro en torno a las iniciativas y caminos para mejorar la efectividad en la cooperación entre autoridades de competencia y anticorrupción en la región de américa latina y el caribe.

En la segunda parte de la sesión relativa al uso de *screens* para la prevención y detección de la manipulación de licitaciones en los procesos de contratación pública, se discutieron las ventajas y desventajas de las técnicas de *screening* para pequeñas agencias.

En lo que respecta al Foro Iberoamericano de Competencia organizado conjuntamente por la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia de España (CNMC) la COFECE y el IFT, celebrado en la mañana del 12 de abril de 2016, se discutió entre los participantes en dos mesas redondas, asuntos relacionados a el funcionamiento de las autoridades de competencia: fundamentos institucionales teóricos y experiencia práctica y, lo relacionado a intercambio de información entre competidores, límites y criterios.

Sobre la Asamblea Anual del Centro Regional de Competencia para América Latina (CRC) realizada en la tarde del 14 de abril de 2016, dentro de la agenda prevista, se presentaron los resultados sobre el estudio referido a Tendencias de Acuerdos Colusorios en la Región, a cargo de representantes del Banco Mundial y también los avances del estudio sobre la efectividad de la implementación de diferentes marcos legales y estrategias institucionales para promover la competencia efectiva en mercados clave, a cargo de representantes del Banco Mundial.

En la Asamblea se presentó y discutió entre los miembros, el Plan de Trabajo y Actividades para el período 2016, a cargo del secretariado a la CRC.

En la mañana del 14 de abril de 2016, se participó en un diálogo sobre contrataciones públicas, moderado por el BID, entre el secretario de la función pública, la Comisionada Presidenta del COFECE, el Director Jurídico del Instituto Mexicano

de Seguridad Social y un representante del Consejo Rector de la Transparencia Mexicana.

Durante la misión se buscó el espacio para participar de una visita guiada a las instalaciones del COFECE a cargo del titular de la Autoridad Investigadora de este organismo, para conocer el funcionamiento de las distintas direcciones que la conforman, con especial énfasis en la Dirección General de Inteligencia de Mercados, que tiene a su cargo el laboratorio de Dirección de Riesgos e Investigación Forense.

El impacto en las funciones bajo su responsabilidad, será a:

Corto plazo  Mediano plazo  Largo plazo

Presentado por: Jovany Morales

Firma:

Jovany Morales

Fecha: 19 de abril del 2016

Vo. Bo. (Máxima autoridad institucional):

J. Carriel

**PARA USO DE LA OFICINA DE FISCALIZADOR GENERAL EN:**

Fecha de recibido: \_\_\_\_\_ ¿Cumple el término? SI\_\_ NO\_\_

Comentario sobre el informe: \_\_\_\_\_ Firma del Fiscalizador: \_\_\_\_\_

Observación: Cuando la modalidad esté relacionada con una capacitación deberá adjuntar copia del certificado que otorga al Organismo respectivo.

Fundamento Legal: Artículo 263 de la ley No. 69 del 24 noviembre del 2015 "Por la cual se dicta el Presupuesto General del Estado para la Vigencia Fiscal 2016".